

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 15 DE JULIO DE 1808.

En esta gazeta no hay ningun capitulo de oficio sino el de Madrid.

SERVIA.

Belgrado 5 de junio.

Desde 1.º de este mes se trabaja con suma actividad en las fortificaciones de Belgrado y de Semendria, adonde se llevan cañones y víveres. Estas disposiciones son de mera precaucion, por si acaso nos viésemos precisados á retirarnos sobre nuestras fronteras. Por otra parte los turcos continúan haciendo preparativos considerables. Todos los dias pasan muchas tropas por los Dardanelos.

Se dice que la sublime Puerta persevera en la resolucion de no ceder ninguna de sus provincias.

Se dice tambien y aun se asegura que el baxá de Nueva-Orsova ha tenido orden de entregar á los austriacos aquella plaza, si por ventura se viese apurado en términos de no poder defenderla contra las fuerzas de los servios.

RUSIA.

Petersburgo 4 de junio.

La isla de Gothland, que el 22 de mayo ocuparon las tropas rusas, mandadas por el contra-almirante Bodisco, ha sido despues evacuada como se ha dicho por las circunstancias siguientes: „El almirante sueco Cederstroem se presentó delante de la isla con una escuadra de 5 navíos de línea, una fragata, y otros buques menores de transporte, que se decia que llevaban á bordo 5000 hombres. El almirante Cederstroem envió al contra-almirante Bodisco un parlamentario para que le entregase la isla amigablemente, lo que hizo sin oponer la menor resistencia. S. M. el Emperador, justamente descontento de esta conducta, ha mandado que un consejo de guerra juzgue al contra-almirante Bodisco, quien ademas se halla preso con todos los oficiales que servian á sus órdenes. Por otra parte el contra-almirante ruso se halla acusado de no haber hecho la menor disposicion de defensa para libertar este puesto importante, dexándose sorprehender con tanta facilidad en orden al estado de las fuerzas del enemigo, visto que debia reputar por imposible que en una escuadra tan pequeña llevase el enemigo 5000 hombres.”

Gozamos aquí de suma tranquilidad, y si no viésemos de quando en quando marchar algunas divisiones de tropas á la Fialandia, nadie creeria que estábamos en guerra.

Se asegura que S. M. el Emperador irá este verano al palacio de Ora-

menbaum. S. M. la Emperatriz madre y la demas familia imperial marcharon ayer al sitio de Paulouski.

El conde de Meerveldt, embaxador de Austria, se dispone á marchar á su pais.

En Cronstadt no ha entrado todavía ningun buque extrangero. Las embarcaciones que se tuvieron como procedentes de paises lejanos habian pasado el invierno en Cronstadt.

PRUSIA.

Memel 10 de junio.

La noticia inserta en las gazetas de Hamburgo y de Riga de que el cónsul frances en Memel exigia de todos los buques que partian de esta ciudad para los puertos neutrales una fianza en dinero doble del valor del cargamento, se ha desmentido formalmente, en vista que la ciudad de Memel no hace ningun comercio por ahora.

DINAMARCA.

Copenhague 14 de junio.

Apenas habia pasado el último convoi ingles, quando se presentó otro el domingo último compuesto de 77 velas; venia tan bien escoltado, que ha sido imposible atacarlo. Se ignora lo que dichas velas llevan á bordo; se dirigieron al sur; ayer estaban al ancla cerca de Malmoe, y hoy han dado la vela para el Báltico. La fortaleza de Cronburgo les hizo fuego al pasar, y no se duda que recibirian mucho daño.

Se dice que entre Langeland y Fehmarn cruzan algunos navios enemigos. Aseguran en Elsenaur que esperan al Rei de Suecia en Escania.

El jueves último se condujeron aqui 84 prisioneros hechos en las últimas acciones.

HUNGRIA.

Semlin 6 de junio.

El 4 del corriente por la mañana vino aqui de Belgrado Mr. de Rodofinikin, consejero de estado de Rusia, y tuvo una conferencia de algunas horas con Mr. Persch, comandante de la ciudad por S. M. el Emperador de Austria. Hace ya 6 meses que se hallan cerca de Mr. de Rodofinikin 2 coroneles franceses; ignoramos el objeto de su venida. Solamente se sabe que han visitado estas inmediaciones.

Por parte de los austriacos se ha socorrido hasta aqui á los servios en sus necesidades del modo mas amistoso. Se trató de entrar en negociacion con ellos; pero mudándose el espíritu de estos pueblos, hubo que renunciar á semejante proyecto. De esta forma hemos sido recompensados de las pruebas que les habiamos dado de nuestra conmiseracion. En consecuencia se envió un oficial en posta con pliegos para el archiduque Luis, que se hallaba en Vinkovse en calidad de director general de las fronteras. S. A. ha enviado el 4 del corriente orden al teniente de feld-mariscal Simbschen, para que impida la entrada sobre el territorio austriaco á toda persona que venga del otro lado del Dánubio, interrumpiendo toda comunicacion. Todos los comerciantes sufriran los efectos de la orden, aun quando traigan pasaportes. Los buques que haya en el rio deberan volverse, excepto los

que transportan caudales para la tesorería. Se les proporcionará una escolta á los que se vuelvan.

SAXONIA.

Dresde 12 de junio.

SS. MM. y toda la familia real han ido á ver los regalos exquisitos que S. M. el Emperador Napoleon ha enviado al conde de Bose, ministro del gabinete, y secretario de estado para los negocios extrangeros, como una muestra de su satisfaccion por el tratado hecho entre las dos cortes de Francia y de Saxonia. Consisten éstos regalos en un magnífico retrato de S. M. el Emperador de los franceses, pintado por Isabei, adornado con un marco exquisito; en una péndola y dos candelabros de bronce; un juego completo de vajilla para postres; cristales del monte Cenis; 4 tapices de la fabrica de los Gobelinos para adornar un aposento. Estas obras, que son una prueba de la magnificencia del Monarca, y de la perfeccion de las artes y de la industria del pueblo que gobierna, excitan la admiracion, tanto por su riqueza como por el gusto con que estan executadas.

ALEMANIA.

Nuremberg 16 de junio.

Extracto de una carta. La parcialidad que reina en nuestros papeles literarios y críticos, se manifiesta desde luego en los juicios que hacen sobre los poemas, las composiciones dramáticas y las novelas nuevas. La guerra entre el partido de Goethe y el de Kotzebue se sigue con obstinacion. Los poetas de la escuela de Mr. Goethe no componen mas que sonetos, tercetos y octavas; y en todo imitan las formas de la poesia italiana y española. La escuela de Goethe se llama *poética* por excelencia; acusa á la escuela de Kotzebue de falta de ingenio, y de que solo busca los aplausos de la multitud. Entre las dos escuelas enemigas, los partidarios de Schiller tienen mejor gusto; este escritor, aunque muerto, continúa reinando en la escena trágica: fenómeno extraordinario en un pais donde el gusto dominante se muda de 10 en 10 años. A vista de estas disputas literarias no hai que extrañar que no se haya hablado nada sobre las tragedias nuevas de un tal Mr. Collin, que no es de ningun partido; y que tal vez podrá ser el gefe de uno nuevo. Su *Zenobia* es una buena tragedia por la regularidad del plan, y por su estilo noble y puro: el asunto es la muerte de Odenat, y la de Meonte su rival y amante de Zenobia; el autor anuncia otras dos tragedias, cuyo asunto será la muerte de Longino, y la de Zenobia misma. En Viena se representan las tragedias de Mr. Collin.

El *Ruso en Alemania*, comedia de Kotzebue, ha gustado mucho en el teatro de Breslau.

La lectura dramática, ó, como se llama aqui la declamatoria, es ahora de moda. Jamas ha llegado á tal extremo el furor del teatro. Hai comedias de aficionados en todos los pueblos en que no hai compañías de comediantes. Ultimamente algunos mercaderes de Brema han representado la *Ciudad pequeña* de Kotzebue.

El mercader de libros Cotta y compañía han establecido en Stuttgardt una imprenta en piedras. Las composiciones de música ya publicadas ex-

citan la admiración de todos los inteligentes; las primeras pruebas ofrecen una libertad, y al mismo tiempo una limpieza, que con dificultad podrá igualar el grabado en cobre. Los rasgos mas sutiles se presentan como en un dibuxo hecho con pluma. El método de preparar la piedra para reemplazar las láminas de cobre es un secreto del inventor; se sabe solamente que hai dos modos de aplicar esta invencion. Segun el uno de estos métodos se graba en la piedra el dibuxo ó el escrito que se quiere imprimir, y este nuevo género de estereotipage puede servir tambien para imprimir libros.

AUSTRIA.

Viena 18 de junio.

SS. MM. II. llegaron aqui el 15 del corriente, como se ha dicho. El dia siguiente asistieron de gala con los archidukes y los empleados de la corte á la procesion del Corpus, hecha por el clero de la metropolitana, segun el órden prescrito por la Emperátriz María Teresa, y renovada por el Emperador Josef II.

El archiduque Maximiliano ha tenido ya muchas conferencias con el conde de Bissengen y los capitanes de los círculos del Austria, relativas á la organizacion de la reserva y de la guardia nacional. Se principiará á fines de esta semana á levantar aqui el número de hombres necesarios para la reserva; se ha fixado para la capital y los arrabales el de 750. Los oficiales encargados de esta comision han llegado ya. La leva en todas las provincias del imperio ascenderá á 59800 hombres, repartidos en 52 batallones; cada regimiento tendrá dos de estos batallones, uno de 700 hombres, y otro de 600. Inmediatamente que se haga la leva se exercitarán los reclutas en el manejo del arma durante un mes.

Esperamos al archiduque Luis de vuelta de su viage de las fronteras militares de la Hungría. Se estan executando las disposiciones tomadas para la mejora de aquellas provincias. Las nuevas leyes relativas á las fronteras militares de los países de Varasdin, de Karlstadt, de la Esclavonia y del Banato se publicaron el año pasado. El edicto imperial, que manda la promulgacion, es de 7 de agosto de 1807, y termina asi: „Hemos confiado la execucion de este sistema y de nuestros proyectos y planes ulteriores para el bien de las fronteras á la actividad particular y á la sagacidad de nuestro amado hermano el archiduque Luis. Los habitantes de las fronteras tendrán en esta eleccion una nueva prueba de nuestra benevolencia y de nuestro afecto. Los generales comandantes, los refrendatarios que le son adjuntos, los divisionarios, brigadieres y sus subalternos, los comandantes de regimientos, los oficiales superiores y del estado mayor, y todos los que se hallan en parte encargados del cumplimiento de estos planes y estas órdenes, ayudarán con un zelo laudable los esfuerzos de nuestro querido hermano; y los habitantes de las fronteras se conformarán con docilidad, buena voluntad y eficacia con las providencias tomadas para su felicidad. Solamente reuniendo nuestros esfuerzos y tareas podremos lograr el objeto. Los que se señalen por su energia y buena voluntad ayudando á nuestro querido hermano en la execucion de nuestras miras, pueden estar seguros de que los distinguiremos con honoríficas recompensas; pero los que abandonen su de-

ber, ó se opongan al bien comun por egoismo ó malignidad, sentirán los efectos de nuestro disgusto, y se castigarán inmediatamente con las penas que merezcan. Dado &c. *Francisco.* = El archiduque *Cárlos*, generalísimo. = El archiduque *Luis*, teniente de Feld-mariscal. = *Cárlos de Pidoll.*"

CONFEDERACION DEL RIN.

Francfort 24 de junio.

Las cartas de Cassel aseguran que van llegando los diputados para la asamblea de los estados de aquel reino. — Por un decreto de 13 de junio se prohíbe la importacion de la moneda de vellon prusiana en el reino de Vestfalia, contando desde 1.º de julio. Los que sean autores ó cómplices serán condenados á la confiscacion de la moneda, á una multa quádruple, y perseguidos extraordinariamente.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 10 de junio.

El dia 7 corrió la voz en la lonja de que acababan de llegar pliegos de la América. Parece que un buque americano llamado *S. Miguel* salió de los Estados-Unidos en fin de abril con dos mensajeros á bordo, el uno para Francia, y para Inglaterra el otro. El *S. Miguel* estaba ya para entrar en Orient, quando le encontró la embarcacion inglesa *Donnegal*, mandada por el capitán Macolm, el qual informó al comandante americano de lo difícil que habia sido á Mr. Nourse el pasar de Francia á Inglaterra, y del rigor con que se observaba el decreto de bloqueo. A consecuencia de este informe, el comandante americano aceptó la oferta que le hizo el capitán Macolm de conducir á Inglaterra el mensajero que traia los pliegos para el gobierno británico, y se dice que de este modo han llegado á manos de nuestro gobierno.

Ayer se extendió la noticia de que habia muerto Mr. Jefferson, presidente de los Estados-Unidos. Aunque esta nueva se da por positiva en una carta escrita el 2 de mayo desde las Bermudas, necesita de confirmacion, mediante á no haberse sabido nada por el *S. Miguel*.

REINO DE NAPOLES.

Nápoles 18 de junio.

S. M. la Reina ha visitado la biblioteca de los Estudios y del Herculano. Tambien se ha dignado asistir noches pasadas al teatro de S. Cárlos, donde ha sido recibida con los mayores aplausos.

Igualmente ha visitado S. M. el fuerte de S. Telmo y la cartuxa de San Martin, hoi quartel de inválidos, y ha observado con admiracion la hermosa vista de la boca del Volcan y del golfo de Nápoles.

Ha causado aqui gran sentimiento la noticia de que S. M. no tardará en ir adonde se halla su augusto esposo.

En el combate naval que hubo el dia 6 en las aguas de Ischia, nuestro comandante Mr. Correale no tenia baxo su mando mas que 15 cañoneras y una bombardera; y los enemigos tenian nada menos que una fragata de 36 cañones, dos de 40, 3 corbetas, un bergantin, 10 cañoneras, 2 bombarderas y muchos barcos con tropas de desembarco. Las fragatas enemigas *Sire-*

rena y Minerva fueron muy maltratadas, y muchos de los barcos con tropas fueron echados á pique.

Anteayer llegó á esta capital el embaxador de Holanda Mr. Deden.

REINO DE ITALIA.

Venecia 15 de junio.

Ayer se botó al agua una corbeta; por la noche el general Lauriston ha dado un gran baile, que S. A. I. el príncipe Virei ha honrado con su presencia.

Del 18 de junio. Aunque no está bloqueado el puerto de Trieste, casi no se ve entrar en él ningun buque, porque nadie se atreve á hacer especulaciones. Pero no sucede lo mismo en Venecia, donde los negociantes manifiestan mas espíritu, y algunos de ellos han logrado ganancias considerables.

La comunicacion con Corfú no está interrumpida: se sabe que á fines de abril y en los primeros 15 dias de mayo ha entrado un cierto número de embarcaciones, algunas de ellas con tropas y municiones. Los ingleses han aumentado sus fuerzas marítimas en los alrededores de esta isla, y vigilan con mucha exactitud; pero todo esto no impide que entren ni salgan los buques italianos.

Milan 27 de junio.

El consejero de estado encargado de la secretaría de negocios extranjeros tuvo la honra de presentar el 20 por la mañana á S. A. I. el príncipe Virei á Mr. Fleuri, cónsul general de Francia en este reino.

Habiendo expedido un decreto el príncipe Virei para que 15 jóvenes de las principales familias del departamento del Metauro formasen parte del real cuerpo de la guardia de honor; apenas se tuvo noticia en él de dicho decreto, quando se presentaron 20 voluntarios mas que los que se pedian, á saber, 15 del distrito de Ancona y 5 del de Sinigaglia. Los jóvenes del departamento del Musone y del Tronto se disponen á seguir el mismo exemplo.

Anteayer, dia del cumpleaños de S. A. I. la princesa Vireina, se celebró con este motivo una gran fiesta en el palacio de Villa Bonaparte, á la que asistieron los grandes oficiales de la corona, los oficiales civiles y militares de la casa real, los ministros, el consejo de estado, y las demas autoridades, quienes tuvieron el honor de cumplimentar á la princesa.

IMPERIO FRANCÉS.

Génova 22 de junio.

Hace algunos meses que la muger del verdugo de esta ciudad parió una niña, que se quedó sin bautizar, porque ademas de gozar de robustez, no hubo nadie que quisiese ser su padrino. Habiéndolo sabido el Emo. Sr. cardenal arzobispo de Génova, hizo bautizar ayer á esta niña en la capilla de su palacio, y él ha sido el padrino. La verdadera caridad no conoce las preocupaciones del vulgo, y no trata sino de hacer bien á quien quiera que sea.

Esta mañana se ha fusilado por sentencia de la comision militar á Jacobo Parodi, natural del canton de Rivarolo, departamento de Génova, por

haber detenido á mano armada el 4 del corriente á Mr. Josef Casasa, presbítero, y haberle quitado su reloj y algun dinero.

Paris 1.º de julio.

La direccion general de postas de Estocolmo ha hecho saber por un aviso público que el Rei de Suecia habia permitido á todos los comerciantes de sus estados comerciar, conformándose á las leyes establecidas, hasta con los vasallos de las potencias enemigas, baxo la condicion expresa de que las cartas de correspondencia serán vistas y exâminadas antes por la policia del pueblo.

Pasan por Augsburgo muchos carros cargados de algodón de Macedonia para Francia.

El gran Señor, para dar al general Sebastiani una prueba del aprecio que su valor y actividad habian inspirado á los turcos en la defensa de Constantinopla contra los ingleses, le regaló un sable, que se cree fue el del Emperador Constantino, y que se conservaba con mucha estimacion en el arsenal otomano. El puño de esta arma es moderno, y guarnecido de diamantes; pero la hoja es antigua. Es damasquina, mui poco corva, y tiene por un lado incrustada de oro la figura de la Vírgen, y por el otro la de S. Miguel. Hai incrustada asimismo de oro á lo largo de la hoja una inscripcion en griego de la edad media.

En Fontainebleau se han manifestado viruelas naturales; pero son mui benignas, y los enfermos de ellas mui pocos respecto de su poblacion, porque son contados los niños que no hayan sido vacunados.

Escriben de Nantes que baxa el precio de los efectos coloniales, principalmente de los azúcares.

S. M. el Emperador ha nombrado á Mr. Saint-Vallier presidente del senado por espacio de un año, que empezará á contarse desde hoy.

Escriben de Fontainebleau que la escuela militar que se hallaba establecida alli, se traslada definitivamente el 2 de este mes á Saint-Cir. Los alumnos harán el viage á pie con sus mochilas y en 3 dias.

La esposa de un maestro de primeras letras de Limoges, llamado Mr. Pichet, parió el 19 del pasado tres niños y una niña.

Uno de nuestros diarios anuncia que el 19 de junio murió en Altona el cardenal de Montmorenci, antiguo gran limosnero de Francia. Era sobrino segundo de Fenelon.

Por un decreto de S. M. el Emperador y Rei, publicado en nuestros puertos, se ha mandado á los buques de guerra y á los corsarios que persigan á los pescadores ingleses, los traigan prisioneros, y apresen y destruyan sus baxeles. Estas represalias se ejercerán mientras que el gobierno británico no dexa de perseguir á los pescadores franceses.

La goleta *Elisa*, capitan J. B. Guines, procedente de Esmirna con 100 fardos de algodón, 40 sacos de pelo de cabra y otras mercancías, ha entrado el 15 del pasado en Marsella.

ESPAÑA.

Madrid 14 de julio.

Siguen las noticias del viage del Rei nuestro Señor. — Vergara 11 de julio. — S. M. salió esta mañana de Tolosa, dexando dispuesto que se con-

signase una cantidad mensual de 100⁰ rs. á esta villa y á la de Placencia en que se fabricaban armas, para que pudiesen subsistir sus habitantes jornaleros, á quienes se habia quitado el auxilio de toda consignacion.

Por los pueblos de tránsito hasta esta villa recibió las justicias que le estaban esperando para tener el honor de cumplimentarle. Aqui fueron admitidos á su real audiencia los individuos de las autoridades civiles y eclesiásticas, y los alumnos del seminario. Habiéndose informado por menor del estado de todo, despues se puso á despachar con sus ministros hasta las 9 de la noche. S. M. sigue sin novedad en su salud, y mañana continuará su viage.

NOTICIAS PECULIARES DE MADRID.

S. Henrique Emperador, y S. Camilo de Lelis fundador. — Quarenta horas en la real iglesia de las Maravillas.

AVISOS.

Mañana sábado, á las 5 y media de la tarde, se executará la vacunacion establecida en la casa calle de Sta. Isabel, núm. 8, inmediata al nuevo hospital. Lo que se avisa al público para su inteligencia.

Doña Josefa Aguilar hace bragueros de nueva invencion, mas cómodos que los de hierro, sin que cause molestia alguna al paciente que lo lleve puesto, y con él puede hacer qualquiera fuerza y movimiento fuerte. Vive calle del Luzon, núm. 5, quarto baxo, frente á la fuente de la Villa.

PERDIDAS.

Quien hubiese encontrado un cordon de pelo, que se perdió el 7 del presente desde la calle del Meson de Paños hasta la calle Imperial, lo entregará en la dicha calle Imperial, núm. 31, quarto tercero, donde vive D. Rufino Romero, el que dará una gratificacion.

Quien hubiese encontrado un abanico de asta imitado á concha, con las 2 guias rotas junto al clavillo, y pais de cabritilla, liado en un papelito con el nombre del dueño, que se perdió desde la calle de la Concepcion Gerónima hasta la calle Mayor, se servirá entregarlo al abaniquero que está á la entrada del portal de Mangüiteros, quien dará el hallazgo.

SIRVIENTES.

Un jóven de 24 años de edad desea su colocacion en esta corte ó fuera de ella; está acostumbrado á las fatigas de viages: sabe escribir, contar, y algo de afeitar y peinar, y no tendrá reparo en comprar. Dará razon el memorialista de los portales de Provincia.

Un sugeto de edad de 30 años desea colocarse con alguna persona en clase de ayuda de cámara, gentilhombre &c.: sabe escribir, contar, afeitar y peinar, y tiene personas que le abonen. Quien quisiere servirse de él, acuda al memorialista de Correos de mano derecha, entrando por la puerta principal, quien dará razon.

NODRIZA.

Lorenza Barba, de edad de 28 años, solicita una cría para su casa ó la de los padres: tiene leche de 5 meses, y personas que la abonen. Vive en la calle ancha de S. Bernardo, núm. 4, frente á la de la Luna.